

Permite tratado traer insumos (Reforma 18/01/19)

Permite tratado traer insumos (Reforma 18/01/19) Frida Andrade Cd. de México (18 enero 2019).- El Tratado de Integración Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT) incluyó un novedoso instrumento para ampliar las cadenas de suministro global; la lista de escaso abasto, que permite importar insumos fuera de los países que forman el acuerdo. Si bien las listas abren la posibilidad a México para importar insumos con los que se fabrican los productos finales nacionales, otros países también podrían hacerlo y con mayores ventajas debido a su situación geográfica y la cercanía con mercados que los ofrecen a menores precios. Estas mercancías se podrían enviar a México con una preferencia arancelaria, debido a lo acordado en este pacto comercial. Entre los materiales que pertenecen a esta lista se encuentran los hilados de algodón (excepto el hilo de coser) acondicionados para la venta al por menor, hilo de coser de fibras sintéticas o artificiales, discontinuas, incluso acondicionado para la venta al por menor o tejidos de punto como los de terciopelo o felpa, según información de la Secretaría de Economía. Las preocupaciones del sector textilero en el País es que dicha lista podría desplazar la producción nacional, pues bajo el argumento del escaso abasto los miembros que forman el Tratado, como Vietnam, podrán importar insumos de países que no son parte del TIPAT, como China, para enviarlos directamente o usarlos para elaborar productos. Dichas listas son necesarias porque no siempre se cuenta con la producción interna de insumos, dijo Sergio Ley-López, presidente de la sección de Negocios Asia-Pacífico del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Tecnología e Inversión (Coce). Además, en Vietnam ya hay varias fabricas textiles chinas que fueron trasladadas a ese País, por lo que la producción sería parte del primero, argumentó Ley-López. "Son fábricas que están produciendo en Vietnam con insumos vietnamitas, aunque el dueño de la fábrica sea una empresa china, pues el salario en China se ha incrementado mucho y esto ha obligado a que saquen las fábricas de China", detalló Ley-López. Incluso, actualmente México ya importa algunas telas de Vietnam y Malasia, por lo que, en opinión de Fernando Ruiz, director del Comce, pueden verse más como una oportunidad para complementar la producción nacional, que como una amenaza. Por su parte, Luz María de la Mora, subsecretaria de comercio exterior, dijo, en conferencia de prensa el pasado 16 de enero, que dicha lista fue planteada en presencia del sector textil del País.